



Amical de Mauthausen  
y otros campos y de  
todas las víctimas del  
nazismo de España

27 de enero 2026

## DÍA INTERNACIONAL EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO

### Manifiesto

#### “UNIENDO GENERACIONES”

Tras el final de la Segunda Guerra Mundial, Europa había quedado devastada, ciudades arrasadas, industrias e infraestructuras destruidas, millones de personas desplazadas y millones de muertos como consecuencia directa de la guerra o por la represión sobre los disidentes. La liberación de los campos de concentración y de exterminio nazis evidenció cómo el crimen organizado industrialmente por el Tercer Reich había producido otros tantos millones de asesinatos en las masivas matanzas en el este europeo, en las cámaras de gas y en la explotación esclava del trabajo forzado en la industria de guerra.

Nada volvió a ser igual en la vieja Europa. Un sector importante de los habitantes de ciudades y pueblos no regresó jamás. Comunidades judías habían sido exterminadas por completo y barrios enteros se reconstruyeron física y sociológicamente al haber sido borrada una cultura ancestral. Las ciudades, la sociedad, la política y la justicia tuvieron que reformularse y reinventarse para superar el trauma de aquella destrucción generalizada.

Con el paso del tiempo, parece evidente que aquella trágica experiencia colectiva no sirvió para vacunarnos del mal. Hoy, intereses estratégicos, políticos, económicos o territoriales —combinados de forma peligrosa— vuelven a amenazar a millones de personas, que ven cómo sus vidas se destruyen o incluso son asesinadas en nombre de una concepción del poder que deshumaniza a “los otros” y les arrebata su valor como seres humanos. Tal como señala Amnistía Internacional, los conflictos actuales provocan enormes pérdidas de vidas civiles, desplazamientos masivos y graves violaciones del derecho internacional humanitario y de los derechos humanos. Además, advierte del especial peligro que sufren los grupos más vulnerables, como las personas mayores, los niños y niñas y las personas con discapacidad.

Una de las características comunes de las víctimas, tanto en el pasado como en el presente, es que pertenecen a distintas generaciones. Por eso, es fundamental fomentar la unión entre personas de todas las edades para construir una ciudadanía consciente de lo que hemos heredado del pasado, capaz de comprender la complejidad del mundo actual y comprometida con la defensa de los derechos ya logrados. Al mismo tiempo, es necesario seguir trabajando para conquistar nuevos derechos y garantizar su aplicación allí donde todavía no existen o se vulneran de forma sistemática. En definitiva, se trata de continuar una larga lucha por un mundo mejor, en el que los derechos de las personas no estén condicionados por intereses ajenos al bienestar común.

¡Nunca Más!

**Amical de Mauthausen y otros campos y de todas las víctimas del nazismo de España**

#uniendogeneraciones

#amicaldemauthausen y otros campos

#rednuncamás